

Anticipa IP burbuja inflacionaria (El Reforma 08/01/10)

Anticipa IP burbuja inflacionaria (El Reforma 08/01/10) Salomon Presburger, presidente de Concamin, señaló que esperan un mejor año que en 2009. Foto: Archivo Estiman que la inflación anualizada podría llegar a 7 por ciento en el primer trimestre y terminar el año en 5 o 6 por ciento Verónica Gascón Ciudad de México (8 enero 2010).- En el primer trimestre del año, es posible que se dé una burbuja inflacionaria, sin embargo, no es conveniente empezar a controlar los precios, aseguraron representantes de la iniciativa privada. "Creo que vamos a tener una burbuja inflacionaria en el primer trimestre, de 6 o 7 por ciento anualizado, para después empezar a declinar y terminar el año en 5 o 6 por ciento, si es que no pasa nada raro, esperamos que este año sea más benigno que el pasado", dijo Salomón Presburger, presidente de Concamin, en entrevista. "El año pasado terminó bien, con 3.57 por ciento, eso nos da una base interesante, vamos a ver qué es lo que viene, es obvio que después de tanto aumento de impuesto y de precios controlados por parte del Gobierno, que va a haber un incremento en la inflación, pero esperemos que se controle y se vaya asentando", comentó Claudio X. González, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN). Sin embargo, todos deben absorber la espiral inflacionaria que se espera, de acuerdo con González. El alza de precios siempre es preocupante, explicó el empresario, pero es inevitable cuando hay elementos como el alza de impuestos. El presidente del CMHN dijo que no es conveniente crear pactos ni intentar controlar precios para que las presiones no distorsionen la economía. "No se pueden detener ciertas presiones, pero debemos tener mucho cuidado de no caer en una 'controlitis' porque no funciona aquí ni en ninguna parte del mundo, tenemos que absorber estos costos y entrar al mejor periodo donde ya no haya estas presiones", advirtió González. Este año, prevé el titular del CMHN, podría terminar con una inflación de 5 por ciento. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de Coparmex, afirmó que la inflación tendrá un impacto en la producción y en los precios de los insumos que no se tenía contemplado. "Los márgenes y las utilidades son mínimas ya, y por eso muchas empresas estamos en un nivel de sobrevivencia y subsistencia, que realmente un esfuerzo adicional va a ser muy complicado, y también entendemos que es complicado trasladar estos incrementos al pueblo", comentó Gutiérrez Candiani.